

Umstritten: Fallpauschalen in Spitälern ein Jahr nach der Einführung



«**Transparenz ist ein Schlüssel zur Kostendämpfung.**»

Dr. Stefan Meierhans
Eidg. Preisüberwacher

Podiumsveranstaltung
30. Januar 2013

Umstritten: Fallpauschalen in Spitälern ein Jahr nach der Einführung

Am 1. Januar 2012 wurden die Fallpauschalen für alle Spitälern in der Schweiz eingeführt. Die Politik verspricht sich davon mehr Wettbewerb unter den Spitälern. Dadurch sollen Kosten eingespart und PatientInnen noch besser behandelt werden.

Wie sieht die Situation ein Jahr nach der Einführung aus? Bezahlen wir tatsächlich weniger Krankenkassenprämien? Müssen wir als Folge von mehr Wettbewerb inzwischen um die Gesundheit fürchten, wenn wir im Spital behandelt werden?

Namhafte Experten beleuchten die aktuelle Situation, nehmen Stellung, diskutieren die Vor- und Nachteile des Systemwechsels und wagen einen Ausblick auf die künftige Entwicklung.

Veranstaltungspartner:

Lucerne University of
Applied Sciences and Arts

**HOCHSCHULE
LUZERN**

Soziale Arbeit
FH Zentralschweiz

Schweizer Sozialversicherung
Assurance Sociale Suisse



«**Niemand muss um seine Gesundheit fürchten.**»

PhD Dr. Guido Schüpfer
Unternehmensentwicklung
Luzerner Kantonsspital



«**PatientInnen müssen mit unangenehmen Überraschungen rechnen.**»

lic. iur. Barbara Züst
Co-Geschäftsführerin
Stiftung SPO Patientenschutz



«**Beste Qualität bei fairen Preisen.**»

Dr. med. Jürg Vontobel
Geschäftsleitungsmitglied
CONCORDIA

Erste Podiumsveranstaltung

Eintritt kostenlos

- Teilnehmende**
- Barbara Züst**
Co-Geschäftsführerin
Stiftung SPO Patientenschutz
- Stefan Meierhans**
Eidg. Preisüberwacher
- Guido Schüpfer**
Unternehmensentwicklung
Luzerner Kantonsspital
- Jürg Vontobel**
Geschäftsleitungsmitglied CONCORDIA

Moderation

Hannes Blatter
Geschäftsführer Luzerner Forum

Ort und Zeit

Mittwoch, 30. Januar 2013
17.30–19 Uhr

**Im Auditorium der Hochschule Luzern –
Soziale Arbeit, Inseliquai 12b**



Weitere Informationen und Anmeldung
www.luzerner-forum.ch

Über uns



« Das Luzerner Forum will mit den Podiumsveranstaltungen zur Meinungsbildung im Sozialversicherungsbereich aktiv beitragen. Anerkannte Experten ihres Fachs diskutieren faktenbasiert und kontrovers zu Themen, die die ganze Schweiz beschäftigen. »

Hannes Blatter, lic. ès sc. pol.
Geschäftsführer Luzerner Forum

Das Luzerner Forum vereinigt die führenden Akteure der Sozialversicherung und der sozialen Sicherheit am Wirtschaftsstandort Luzern. Als Plattform für den fachlichen Austausch integriert das Luzerner Forum Wissen aus Theorie und Praxis. Es bündelt die fachlichen Kräfte seiner 15 Trägerorganisationen und -unternehmen und entwickelt so die Sozialversicherungen und die soziale Sicherheit in der Schweiz weiter.

www.luzerner-forum.ch

LUZERNER FORUM für Sozialversicherungen und Soziale Sicherheit

Eine Arbeitsgemeinschaft von Ausgleichskasse Luzern | Caritas Schweiz | CONCORDIA | Gesundheits- und Sozialdepartement des Kantons Luzern | Hochschule Luzern | INTERFACE | IV Luzern | PKG – Die Pensionskasse für KMU | RVK – Verband der kleinen und mittleren Krankenversicherer | Stadt Luzern | Suva | Universität Luzern | VPS Verlag Personalvorsorge und Sozialversicherung AG | Zentralschweizer BVG- und Stiftungsaufsicht (ZBSA)